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【開催日】 令和６年９月２７日（金） 

【開催場所】 議場 

【開会・散会時間】 午前１１時３８分～午前１１時４２分 

【出席議員】 

議   長 髙  松  秀  樹 副  議  長 中  村  博  行 

議   員 伊  場    勇 議   員 大  井  淳一朗 

議   員 岡  山    明 議   員 奥    良  秀 

議   員 笹  木  慶  之 議   員 白  井  健一郎 

議   員 恒  松  恵  子 議   員 中  岡  英  二 

議   員 中  島  好  人 議   員 福  田  勝  政 

議   員 藤  岡  修  美 議   員 古  豊  和  惠 

議   員 前  田  浩  司 議   員 松  尾  数  則 

議   員 宮  本  政  志 議   員 森  山  喜  久 

議   員 矢  田  松  夫 議   員 山  田  伸  幸 

議   員 吉  永  美  子   

【欠席議員】なし 

【事務局出席者】 

局   長 石  田    隆 議 事 係 長 岡  田  靖  仁 

【付議事項】 

視察報告について 

 

午前１１時３８分 開会 

 

髙松秀樹議長 それでは、引き続き全員協議会を始めます。付議事項は、視察

報告についてでございます。 

 

（矢田松夫議員 登壇） 

 

矢田松夫議員 この資料に基づいて御報告をさせていただきます。今回は岡山
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県の津山市に行政視察に行きました。昨年１月の兵庫県明石市の視察に

ついては大雪で列車に閉じ込められ、その年の１０月は高崎市に行くと

きに東京駅で停電になって、今回も線状降水帯で２時間電車が止まって、

災難続きの視察が続いております。２０２４年７月２４日に、岡山県津

山市議会の事務局に行きました。２時からの予定ですが、先ほど言った

水害のため遅れていったということで、迎えに来ていただいたというこ

とであります。私１人で行きました。市政とか議会とかのことについて

は記載のとおりでありまして、ここも今回９月議会から一般質問したよ

うに、３０分以内ということであります。これについては資料に書いて

あるとおりであります。何のために行ったのかということについては、

もともと私が広聴特別委員会の委員長のときに、コロナ禍で議会報告会

ができないということで、動画配信を行ったということであります。内

容については①から④に記載のとおりでありまして、視察の目的の項目

については、その下に書いてあるとおりであります。まずは、どんなこ

とをしているのかということについては百聞は一見にしかずということ

で、ぜひとも皆さん方に、津山市議会の市議会スタジオという名前の検

索をして、見ていただければと思っております。特に③のところは、各

議員の一般質問を視聴した回数がリアルに出ております。質問された議

員の皆さん方もどのような回数で自分の一般質問を見られているのかと

非常に気になるところであります。さらに④については、市民から非常

に好評を得ているということですね。議会運営正副委員長が出演するな

ど、なるべく多くの方がユーチューブに登場することによって、議会の

広報あるいは広聴が伸びていくんじゃないかということであります。今

後どうするかということについては課題でありますが、１から４まで記

載のとおりであります。こういうことをさらに私も研さんしていきたい

ということであります。本市でもありますけれど、６に書いてあります

ように動画はなるべく短くということで、津山市議会においては５分か

ら１０分だけど、まだまだ短くする必要があるんじゃないかということ

を言われておりました。さらに５番目については、今は委員会室で収録

などしていますけど、例えば議場でやるとマイク設備とか照明とかが整
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っておりますので、そういうところを活用してみてはどうなのかという

アドバイスも頂きました。そこで、これからどうするのかということで

ありまして、今、私たちに課せられている課題、難題は、資料に記載の

とおり、なかなか視聴者数が伸びないと。あるいは、見てもらう工夫が

少しないんじゃないかと。あるいは、出ている登場の人の顔が固いとか

話が長いとか面白くないとか、そういうことであります。まずは山陽小

野田市議会の存在を知ってもらう努力について、議員自らもっともっと

こういうものがありますというＰＲも必要でないかと学んできました。

以上で御報告を終わりたいと思います。まずは津山市議会スタジオを見

ていただきたいと思っております。 

 

（矢田松夫議員 降壇） 

 

髙松秀樹議長 ただいまの報告に対して質疑はございますか。（「なし」と呼

ぶ者あり）それでは、以上で全員協議会を終わります。お疲れさまでし

た。 

 

午前１１時４２分 散会 

 

 


